# サンパウロ大学 協定留学 月例報告書(3月分)

李 珠里

### 【はじめに】

皆さん初めまして!国際文化学科 4 年の李 珠里です。私のサンパウロ大学での滞在は 1 学期間となります。大学が始まって早 3 週間、、、半年後に帰国しないといけないと思うと既に寂しい気持ちになってしまいます(´;ω;`)個人的にこの大学に 4 年間くらい通いたい想いでいっぱいです! それくらいたくさんの魅力が詰まった大学なので少しずつ紹介していきます。私がサンパウロ大学に留学を決めた理由は、ポルトガル語の上達はもちろんですが、卒業研究論文で日本とブラジルを比較しているので、USP の図書館を利用してポルトガル語の資料を入手して卒業研究を終わらせたいです。ではこれから私が毎月どのように過ごしているのか報告をしていきたいと思います。よろしくお願いします★

### 【渡航前】

ラッキーなことに私はブラジルのパスポートを持っているので、少し面倒な学生ビザや CPF の事前取得は必要ありませんでした。しかし、事前準備が必要な方でも心配いりません。浜松市には在浜松ブラジル総領事館がありますから!領事館の職員の方々もとても親切で、まだポルトガル語に自信がなくても、皆さん日本語で対応してくださいます!また私はブラジルに渡航する前に自己開拓で3か月間韓国の語学堂で語学留学をしていました。なので、渡航前の入学手続きなどの準備は全てオンライン上でやりましたが、問題なく留学できています。

アドバイスをいくつかあげるなら、書類などの準備はぎりぎりではなく前もって準備しておきましょう。入学手続きで分からない時は、留学先の留学担当の事務局に連絡をする!とても親切に教えてくださるはずです。日本とブラジルの時差は12時間なので、時差のことも考えてブラジルに渡航することをお勧めします。時差は個人差がありますが、慣れない環境下で体調を崩すこともあるので、少し余裕をもって渡航すると良いかと思います。

### 【滞在先の確保】

私の場合、滞在先はブラジルに来てから探し始めました。ブラジルに親戚もいるということから、最初は居候をさせてもらい、USPiFriends に聞いたり Facebook で「República daUSP」と検索したりして滞在先の情報を集めました。ブラジルは場所や時間帯によって

治安が悪いことがあるので、個人的には直接内見して、お部屋の状態や周辺の様子、大学までの道のりなどの情報をチェックした方が良いと思います。私は1学期(6か月間)しかいないので、滞在先を探すときに契約期間の点で引っ掛かるときがありました。しかし、事情を話せば理解してくださる大家さんもいるので、一生懸命ポルトガル語で交渉をしてみるのもありかと思います。私も事情を話し、交渉したら値下げしてくれました!先に下見ができない場合は、オンラインでお部屋を見せてもらうのも良いかと思います。

### ~滞在先を探すときの Point~

- ・なによりも「治安」を最優先
- ・大学近くだと逆に不便な時がある→ Metrô Butantã 駅を経由する方が交通の便が良い!

  Circular という USP 内を巡回するバスに乗っていくことをおすすめ。
- ・女子学生は「女性専用」が安心!
- ・Kitnet と República は好み!個人的に República がオススメ^^ (他のハウスメイトとも交流できるので、ポルトガル語の上達にも繋がる!)

### 【USP での生活】

USP は SUAC の敷地とは比べ物にならないほど広い!! 本当に広すぎます、、、 大学のバスツアーがあったのですが、ガイドをしてくださっていた学生の方も大学の施設 をすべて覚えられるのに、2年ほどかかったそうです。(方向音痴な私は大丈夫でしょう か?大学内でも Google マップを使って、行きたい施設に向かっています。)

3月13日から授業が開始しました。留学生は2週間授業を体験する期間があるので、この期間を利用して興味ある授業に参加をして本当に履修するかどうかを判断した方がよいです。USPの留学担当の事務局の方が言っていたことですが、留学生にオススメする授業の数は多くても3つだそうです。毎週課題を出す授業もあるので、課題に追われてしまう日々になるからです。なので、体験期間中に履修したい授業の時間・教室を事前にしっかりと確認しておくことをお勧めします。ネットで確認することも可能ですが、急に教室変更をすることもあるので、それぞれの学部の掲示板に掲載されている時間割表を確認しておきましょう。Letrasの授業だけでなく、他学科の授業も受けられるので、学部・学科関係なしに興味のある授業を取ってください!

13日にあった留学生の説明会で、一人ひとり簡単な自己紹介をしたのですが、世界各国から留学生が集まっていて、驚いたとともにとてもワクワクしました。その中でも日本からの留学生もとても多かったです。私もブラジルに来てから日本人の留学生と仲良くなりましたが、日本語を理解できる者同士だけど、二人きりの時でもポルトガル語で会話をしています。小さな努力の積み重ねが後の成功に繋がっていると思います。

## 【おわりに】

やっと授業が本格的に始まった!と思いきや Semana Santa ということで一週間大学がお休みです。休みも大事なので、この連休を利用してブラジル観光をしてきます。文化交流や旅行などの息抜きも留学の醍醐味だと思うので、思いっきり楽しんできます!旅行の感想はまた次回の報告書で書かせていただきます。書きたいことがたっくさんありますが、3月分の報告はここまでとさせていただきます!では、次回お楽しみに!!

Desejo um bom dia para todos:))

FFLCH、食べ物、バス、バレーボール部、SURUVÃO、BANDEIJÃO、REPÚBLICA

